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炳江：絕不會收買好友
指「公還公私還私」許任高官無洩露任何機密

15歲仔否認發布衝擊立會指南
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香港文匯報訊 ( 記者 杜法祖 )財委會在6月審議新
界東北前期撥款期間，曾有示威者衝擊立法會，當
中一名15歲黃姓少年，涉在網上討論區流傳發布有
關衝擊立法會的指南，被控以一項「有犯罪意圖而
取用電腦」。案件昨在東區裁判法院提堂，被告否
認指控，裁判官押後案件至下月27日作審前覆核，
被告續准保釋外出。控方指被告於6月16日在鰂魚
涌寓所干犯控罪。

香港文匯報訊（記者 文森）昨日傍晚本港
上空出現稱為「血月」的月全蝕天文現象，由
於今次月蝕於月出前已經開始，所以月出不久
便進入蝕既，整個月全蝕過程歷時3小時36
分。而今次月全蝕是今年4月展開的「連環四
月蝕」的第二環，下一環將於明年4月4日出
現，本港屆時亦可見到。

「帶蝕而出」蝕逾3句鐘
本港昨日傍晚出現月全蝕，由於月蝕於下午

4時14分已經開始，較本港月出時間還要早，
故本港於下午5時59分月出時，看到月亮會
「帶蝕而出」，並於6時55分進入「蝕甚」。
而由「月出」至「半影蝕終」，整個過程歷時
3小時36分鐘。
月全蝕一般被稱為「血月」，天文台表示，

由於太陽光在通過地球的稀薄大氣層時受到折
射進入本影，當中藍色波段在地球大氣層散射
過程中被散射掉，剩餘的紅光再被折射到月球

上，故令月亮會呈暗紅色。
昨日的月全蝕是自今年4月15日開始的「連環四月
蝕」的第二環。「連環四月蝕」是指連續4次發生、
每次相隔6個滿月的月全蝕。餘下的兩環月全蝕將於
明年4月4日和9月28日出現，前者亦可在本港見到。
而上一次「連環四月蝕」是於2003年至2004年發
生，下一次則將於2032年至2033年出現。

郭又指，許上任後對新地沒有任
何責任，「佢無做過任何嘢對

我哋新鴻基有甚麼好處」，他亦無
想過要許成為新地在政府的耳目，
兩人相識廿多年，「我哋好清楚公
還公私還私，佢唔會講任何機密嘢
畀我聽」，郭認為許上任後會向政
府作出適當申報，他沒有作出阻
止，亦不會懷疑許會隱瞞政府。
郭指 2005 年 3 月許向他辭任顧

問，表示曾患癌的妻子雖然不同意
他重返政府，但他要協助曾蔭權競
選特首，郭估計如果曾蔭權當選，
許或會出任司長級官員，許的決定
令他很失望，因為排除萬難才成功
聘用許，但許去意已決，郭於是要
求許工作至6月底，由他2003年7月
開始提供顧問意見計算，剛好兩
年，他又向許承諾一定會算清楚顧
問費，無拖無欠。
郭指根據口頭協議，許兩年的顧問
費為3,000萬，新地需要根據顧問合約
支付的為900萬，故他私底下要承擔
2,100萬，截至2005年4月初，他已支
付1,100萬元，尚欠1,000萬。郭否認
曾經與許面對面計算顧問費尾數。
郭記得2005年4月中他邀請許到

家中吃晚飯，膳後兩人與郭炳聯傾
談，提及新地負責的顧問費如何處
理，郭炳聯表示要考慮，而郭炳江

亦沒有再跟進。

囑鉅源墊支 怕「大佬會拆天」
郭指2005年6月初他到美國參加
長子的畢業禮及進行例行身體檢
查，醫生驗出他有甲狀腺腫瘤，需
要抽組織化驗，7月初才有報告，郭
回港後得悉曾蔭權勝出特首選舉，
報章更指許會出任政務司司長，事
出突然，郭認為要盡快清還尾數，
當時他仍擔心自己患癌，但知道這
個時候付款太敏感，所以吩咐下屬
陳鉅源先墊支，他再分3次還款給
陳，郭認為如果自己開出1,000萬支
票會讓財務部知悉，陳經手的話被
發現的機會便較細，且不可以被傳
媒揭發他與許的私人協議，否則
「大佬會拆天」。

無說迂迴付款 不知涉關雄生
郭稱，他從未向許說過要用間接及

迂迴方法支付顧問費尾數，他以為陳
會直接開支票給許，對於陳的海外公
司Villalta及關雄生牽涉在內，郭表
示不知情，6月20日陳告訴他許要求
的尾數為1,080萬，郭認為80萬可能
是其他開支，故沒有異議。郭其後分
兩次償還了400萬及480萬給陳，但
忘記支付最後的200萬，郭否認其中
480萬是回贈給許的禮頓山租金。

前政務司司長許仕仁涉貪案，郭炳江昨自辯時否認行
賄，指他支付給許仕仁的款項全部是顧問費，絕對不會
用錢、禮物或好處去收買好朋友，並謂「我畀錢佢唔係
因為佢係政務司司長或任何政府職位」，他希望許上任

前大家計算清楚，「6月我找晒數時已是clean break，大家
互不相欠。」郭又透露2005年被驗出甲狀腺腫瘤，一度擔心
是癌症。 ■記者杜法祖

「撮合」港府建迪園 馬灣地小改「方舟」

重推西九「門檻」高 新地放棄虧5000萬

香港文匯報訊 (記者杜法祖)郭炳江昨自
辯「爆出」香港迪士尼樂園原來是他一手
「撮合」與特區政府合作建造，他指當年
新地打算與迪士尼合作在馬灣興建迪士尼
主題公園，但因迪士尼管理高層認為馬灣
面積太小，不適宜建造，他與迪士尼樂園
管理層相熟，便把迪士尼的高層介紹給時
任行政長官董建華見面認識，當時政務司
司長陳方安生及財爺梁錦松都在場，「政
府好鍾意此計劃，並讓迪士尼揀選合適的
地方興建。」
郭炳江表示，由於迪士尼主題公園純粹

是港府和迪士尼的合作計劃，新地不能參
與任何股份，所以與新地原打算在馬灣興
建的主題公園有抵觸，且「我知道是無得
鬥，所以新地諗了另一個計劃，在2000年
向政府入圖則改建今日的挪亞方舟。」郭

炳江指新地於1988年或1989年在馬灣擁有
一幅地皮，馬灣居民當年反對政府在馬灣
建青馬大橋，新地於是向政府建議協助居
民搬村，興建200間新村屋，並申請在持有
的地皮興建珀麗灣，新地與時任布政司霍
德接觸，對方同意此建議。

建主題公園或搬村藉口
郭炳江指，馬灣的主題公園是政府要求興

建的，因為新地要搬村，而興建主題公園可
以令政府與居民磋商時更加有優勢，郭指主
題公園最初構思是類似維多利亞公園，由於
公園地皮屬於政府，屬非牟利公園，新地有
21年管理權，之後要交還政府。他認為興建
主題公園只是政府搬村的「藉口」。當時這
個公園項目對他並不重要，他只想盡快安排
搬村，因為手續十分繁複。

香港文匯報訊 (記者杜法祖) 郭炳江（見圖）指，西九文化發展
項目是由大哥郭炳湘全權負責，後來港府要「推倒重來」，施加條
件要求中標發展商成立300億元的營運基金，是完全不合理，亦是
項目可出售的商業及住宅地皮的3倍地價。他認為項目入場費太
高，「當時新地唔夠錢畀咁大嘅項目，點做都蝕本，無人會接受此
商業條款。」最後，大哥郭炳湘及長實的李澤鉅放棄計劃，新地因
此損失了5,000萬元。
郭炳江指，他沒有參與西九文化發展項目，「我連嗰個設計都無

睇過。」他記得執董黃奕鑑有份參與西九文化項目，當黃收到政府信件表現「好驚」，黃
向他表明西九文化發展會額外加入3項條款，包括減低地積比率，需要劃出發展土地的五
成面積，讓其他發展商競投發展，以及要中標者交出300億作為營運基金。黃即將事件向
他及郭炳聯匯報。
郭指300億是項目可出售的商業及住宅地皮的3倍地價，尚未計算補地價及其他文化設

施，當時他立即致電找劉吳惠蘭查問，但對方表明不會在電話中作任何回應，所有提問必
須「白紙黑字寫入來問」。郭強調：「當時新地唔夠錢畀咁大筆的營運基金，政府完全不
合理，入場費太高，根本點樣做都會蝕本。」

■昨晚本港上空出現稱為「血月」的月全蝕，整個過
程歷時3小時36分，是今年4月展開的「連環四月
蝕」的第二環。左為灣仔的中環廣場。 曾慶威攝
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